

Lunes 16 de Octubre de 2006

El Financiero [http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Avanzan Brasil y México en su integración bursátil](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Avanzan%20Brasil%20y%20M%C3%A9xico%20en%20su%20integraci%C3%B3n%20burs%C3%A1til) Isabel Mayoral Jiménez A la par de las fusiones generadas entre las bolsas de valores europeas, México y Brasil desarrollan un programa piloto que permitirá la integración de sus mercados accionarios probablemente antes de que termine el año. Este proyecto es el inicio de un plan ambicioso para crear un modelo de vinculación operativa en los mercados de capitales de América Latina, sin que ello signifique formar una Bolsa de Valores Latinoamericana. El objetivo es dotar de liquidez a los mercados de capitales de la región, mediante la negociación de los valores de los países que se integren. Eventualmente, esto permitirá que las operaciones ya no se realicen en Nueva York, donde se concentran la mayoría de los ADR de las empresas más importantes de la región, sino que se hagan directamente en los mercados de origen.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165191>Microfinanzas, ¡jungen competidores! Del IMEF para EL FINANCIERO / Luis Alberto Güémez \* El sector de las finanzas populares en México está en una encrucijada: si bien es cierto que las instituciones líderes (Compartamos, Banco Azteca, etcétera) ya lograron hacer sustentable su operación, otros participantes en el mercado aún no obtienen rangos óptimos de rentabilidad sobre su capital. Esto ha provocado una gran disparidad en los precios de las comisiones y en los niveles de tasa de interés que cada institución micro financiera (IMF) ofrece a sus acreditados, lo que ha acarreado una infinidad de críticas al sector. Así, podemos encontrar desde instituciones que cobran a sus clientes tasas de 35 por ciento anual hasta algunas que repercuten más de 200 por ciento anual a sus acreditados como costo anual total de crédito (CAT).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165074>Cambios al proyecto de reglamento de Gas Licuado (Margarita Palma) Al proyecto de reglamento de Gas Licuado de Petróleo (GLP) se le hicieron varios cambios que pidió el área jurídica de Presidencia, los cuales se les entregaron el viernes. Uno de ellos se hizo a los centros de intercambio o centros de destrucción. Dentro de la propuesta de la Sener se señalaba que fueran actividades permitidas para que pudieran tener control, pero la redacción cambió porque es una actividad que no está dentro de las facultades constitucionales del artículo 27 en las actividades de almacenamiento, transporte y distribución. "Se quedó como una obligación del distribuidor que se envíe a un centro de destrucción -el cilindro-, pero no somos la autoridad para regular los centros de destrucción. La idea es hacerlas (a las empresas) cumplir", dijo Alejandro Monraz. El director general de Gas LP de la Secretaría de Energía comentó que otro punto que se precisó fue en los términos de las ventas de primera mano - la compra del gas que hacen desde las instalaciones de Pemex-, pero eso le compete a la Comisión Reguladora de Energía (CRE). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165168>Déficit comercial en la industria química mexicana La industria química del país registra un déficit comercial de siete mil 200 millones de dólares, debido a la falta de inversiones y la insuficiencia de insumos que limitan la producción nacional, intensificando las importaciones. El director general de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Miguel Benedetto, señaló que el principal problema que enfrenta el sector es la falta de insumos o materias primas suficientes en cantidad y competitividad. En entrevista con Notimex, explicó que ello se debe a los limitados recursos del gobierno federal para invertir en gas natural, petróleo y petroquímica. "Hoy en día la industria química tiene un déficit de siete mil 200 millones de dólares porque no se produce en México, el mercado ha crecido bastante bien pero no la producción; la importación ha seguido creciendo para sustituir la falta de oferta nacional", dijo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165174>Riesgos anticompetitivos en el mercado de convergencias José de Jesús Guadarrama H. En materia de telecomunicaciones México cuenta con una regulación de "estructura e ideas antiguas" que abre el peligro de que la apertura a la competencia del mercado de servicios convergentes no entregue resultados adecuados. Asimismo existe el riesgo de que el duopolio de la televisión adopte medidas anticompetitivas en el mercado de contenidos, según el Informe de Asuntos Críticos elaborado por el Instituto de las Américas, organismo no gubernamental. En el documento se observa la asimetría en la cobertura y oferta de servicios de telecomunicaciones, así como la falta de incentivos para incrementar la escolaridad, entre otros componentes que han impedido que México incremente su competitividad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165180>Ínfima inversión de México en ciencia; 0.33% del PIB Isabel Inclán / corresponsal OTTAWA, 15 de octubre.- México está a la zaga en inversión científica respecto a sus socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ya que mientras nuestro país destina 0.33 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) a ciencia y tecnología, Estados Unidos invierte 2.7 y Canadá 2.8 por ciento. De todos los miembros de la OCDE el promedio de investigadores es de 5.6 por cada diez mil habitantes de la Población Económicamente Activa, mientras que en México es de 0.9 científicos. En Canadá estudian y trabajan por lo menos 300 científicos mexicanos que son "aprovechados" por las universidades, sobre todo de carreras como biotecnología, ciencias marinas, óptica y física aplicada. "El Sistema Nacional de Investigaciones está haciendo un buen esfuerzo, pero aún no existe un buen tabulador de la ciencia, así que un taxista puede ganar más que un científico o, simplemente, no hay infraestructura para que éste se desarrolle", consideró Francisco Ucán Marín, presidente de la Federación de Estudiantes Mexicanos en Canadá (Femex). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Perspectivas favorables de la IP sobre la evolución de la economía Isabel Becerril Las expectativas económicas del sector empresarial para 2007 son muy positivas, a pesar de la desaceleración económica de Estados Unidos, que inevitablemente golpeará a México. Para el próximo año, los hombres de negocios estiman que el Producto Interno Bruto (PIB) cerrará con un avance de 3.5 por ciento, "aunque nos gustaría que fuera mayor, de 4.0", señaló Claudio X. González Laporte, presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Indicó que la IP pronostica una inflación de 3.5 por ciento en 2007, la generación de unos 800 mil empleos y que la inversión "seguirá en ascenso". En ese último punto destacó que las perspectivas de los privados sobre la evolución de la economía son muy buenas, lo que los ha impulsado a incrementar sus montos de inversión para modernización, expansión de capacidad, calidad, productividad y mayor competitividad. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165076>Se crearán este año de 850 mil a

un millón de empleos (I. Becerril) Para este año, la creación de nuevos puestos de trabajo se ubicará entre 850 mil y un millón, aunque la mayoría serán de baja calidad, señalan el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En los últimos meses, refieren, las unidades productivas han decidido incrementar sus plantillas laborales, porque en sus proyecciones observan una buena perspectiva en cuanto al dinamismo de la economía. No obstante, advierten, si bien el entorno laboral ha ido mejorando en cuanto al número de puestos de trabajo, todavía quedan acciones por emprender (no precisan cuáles), que redunden en plazas de mayor calidad. En su estudio Las expectativas de contratación mejoran para el último trimestre del año, el CEESP destaca que la creación de empleos ha sido una de las mayores preocupaciones para el gobierno y el sector privado en muchos años, pero especialmente para quienes buscan una ocupación que les permita obtener un ingreso digno.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165197> Exportó México más de 354 mil toneladas de granos en 6 meses México exportó de mayo a octubre más de 354 mil toneladas de maíz blanco, trigo y sémola para la elaboración de pastas en países de África, Europa, Centro y Suramérica, informó ayer la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). "De maíz blanco de Sinaloa (noroeste) se han enviado más de 115 mil toneladas a Colombia, Guatemala, Kenia, Mozambique, El Salvador y Suráfrica", detalló la dependencia en un comunicado. Asimismo, de trigo y sémola, México colocó 239 mil toneladas en naciones africanas, europeas y de suramericanas. "Este grano procede de la cosecha otoño-invierno de los estados de Baja California y Sonora (noroeste)." La Sagarpa prevé que al concluir el año se habrán exportado más 585 mil 500 toneladas de estos productos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165198> Ejercicio total de recursos al agro, exigen al Ejecutivo Lourdes Edith Rudiño Legisladores del PRI, PAN y PRD exhortarán conjuntamente al Ejecutivo a ejercer en su totalidad el presupuesto federal de la Secretaría de Agricultura. El presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados, el cenecista Héctor Padilla Gutiérrez, recordó que a mediados de este año, la Secretaría de Hacienda determinó establecer una "reserva precautoria" de cuatro mil 800 millones de pesos del presupuesto de la Sagarpa, pero ha liberado ya parte del recurso, y lo que oficialmente se observa como recorte son poco menos de dos mil 500 millones. Señaló que en breve la Cámara baja emitirá un punto de acuerdo para exigir al Ejecutivo el ejercicio presupuestario total. Dijo que es indispensable hacer que el Decreto de Egresos se convierta en ley -igual que la Ley de Ingresos-, para que así sus incumplimientos puedan verse como violaciones y, por tanto, los funcionarios sean sancionados. Agregó que los diputados priistas prevén realizar consultas con las ramas productivas de la CNC, para, a partir de ello, definir las necesidades del presupuesto 2007 para la Sagarpa, y se prevé que el recurso a asignar a la dependencia se oriente a sustituir importaciones de productos tales como trigo, sorgo, algodón, frijol, maíz y otros básicos, pero también a proteger a las ramas que serán liberadas en el TLCAN en 2008, en especial maíz y frijol.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165200> Crece 5.8% la producción industrial en agosto (Guadalupe Cadena) La producción industrial creció 5.8 por ciento en agosto respecto a igual mes del año anterior, cifra que se ubicó por arriba de las estimaciones de los analistas. Sin los factores de estacionalidad, la actividad del sector secundario de la economía se mantuvo prácticamente sin cambios, ya que disminuyó 0.06 por ciento en agosto contra julio, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). La desagregación por componentes específica que la producción de la industria manufacturera creció 5.6 por ciento en el periodo interanual agosto-agosto. Tal comportamiento superó las expectativas de los analistas; por ejemplo, Estudios Económicos de Banamex calculaba que el sector iba a repuntar 4.5. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165203> Debatirá OPEP detalles sobre el recorte a la producción, este jueves LAGOS, 15 de octubre.- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se reunirá el jueves en Doha, Qatar, para anunciar oficialmente una disminución de la producción de crudo, con la esperanza de frenar la caída de los precios. Levi Ajuonuma, cercano colaborador del presidente del grupo y ministro de Petróleo de Nigeria, Edmund Daukoru, añadió que "se trata de una reunión consultiva de un día, en cuya agenda figurará, evidentemente, la cuestión de la reducción de la producción y la manera de repartir esta baja entre los Estados miembros. Las decisiones serán anunciadas el mismo día". Apuntó que el encuentro comenzará el jueves a las 20:00 hora local, en un gran hotel de Doha. Esto fue confirmado poco después por el ministro qatari de Energía, Abdalá Ben Hamad Al Attiyah: "A invitación" de éste último "se convino con los ministros de la OPEP celebrar una reunión extraordinaria del cartel el jueves 19 de octubre en Doha", anunció la oficina del ministro en un comunicado publicado por la agencia oficial Qna. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Sumida en rezagos, la industria del papel Su PIB cayó 0.2% anual en 6 años por altos costos de energía y falta de más producción forestal. La industria del papel, imprenta y editoriales en México, vive un fuerte rezago debido a que en el presente sexenio el PIB del sector cayó 0.2 por ciento en promedio anual. La producción no ha logrado dinamizarse ante los altos costos de energía y por la falta de mayor producción forestal, por lo que la industria del papel sigue sumida en una aguda dependencia externa de materias primas y de productos finales. Es así como las importaciones totales de papel, productos de imprenta e industria editorial, pasaron de 4 mil 596 millones de dólares en 2001, a 5 mil 522 millones en 2005, y ya en los primeros siete meses de 2006 sumaron 3 mil millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165122> Reciclaje de plásticos para beneficiar el medio ambiente y reducir costos Marvella Colín En un contexto internacional en el que el reciclaje de basura representa una opción de negocio y un importante tema para controlar la contaminación, México está tratando de iniciar una cultura que ayude a resolver esa problemática al tiempo de favorecer a las industrias relacionadas, como la del plástico. El tema del reciclaje, por ejemplo en Italia, es muy antiguo, ya que data del siglo XVI cuando se observaba que en Florencia se reciclaban las prendas de vestir, pero actualmente hay avances importantes en materia de reciclaje, ya que cerca del 20 por ciento de productos plásticos se reciclan en ese país. Lo anterior se dio a conocer en el marco de la conferencia Materias plásticas y medio ambiente en Italia y Europa, impartida por Alessandro Veronesi, de la Asociación de Fabricantes Italianos de Máquinas y Moldes para Materias Plásticas y Caucho (Assocomplast, por sus siglas en italiano). El Reforma <http://www.reforma.com/internacional/articulo/698037/Pide> FAO más inversión en agricultura Pisa,

Italia (16 octubre 2006).- La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) solicitó este lunes en Roma a la comunidad internacional, con motivo del Día Mundial de la Alimentación, que se promueva la inversión pública y privada en la agricultura. "La inversión en la agricultura es decisiva para lograr reducir el número de personas que padecen hambre a la mitad en el 2015", aseguró el director general de la FAO, Jacques Diouf. "En los últimos tiempos se ha recuperado la inversión en la agricultura. Pero todavía queda mucho por hacer", agregó Diouf al intervenir en la ceremonia organizada con ocasión del Día Mundial de la Alimentación, que conmemora la fundación de la FAO el 16 de octubre de 1945 y se celebra en 150 países. A pesar de los progresos alcanzados en la agricultura y el desarrollo rural, más de 850 millones de personas padecen todavía hambre, con escasas oportunidades de trabajar y aumentar sus ingresos, recordó la FAO. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698046/Llama SE a compartir reto de empleo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698046/Llama_SE_a_compartir_reto_de_empleo)Dayna MeréCiudad de México (16 octubre 2006).- México arrastra un rezago de varias décadas en generación de empleos, por lo que crear más plazas laborales es el reto del próximo Gobierno federal, mediante una agenda de corresponsabilidades, dijo el Secretario de Economía, Sergio García de Alba. "Tenemos un rezago de décadas, y éste es uno de los retos más importantes del País, pero con corresponsabilidades, no sólo del gobierno y su gabinete. "También es un reto del Poder Legislativo, del judicial y de los tres órdenes de Gobierno", señaló. Durante la conferencia de prensa matutina desde Los Pinos, el funcionario informó que de enero a septiembre de este año se han generado 835 mil nuevos empleos, por lo que estimó que a fin de año existirán 14.1 millones de trabajadores permanentes afiliados al IMSS. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698035/Baja OPEP estimación de demanda de crudo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698035/Baja_OPEP_estimación_de_demanda_de_crudo)Viena, Austria (16 octubre 2006).- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) redujo en 100 mil barriles diarios, a 1 millón, sus previsiones de alza de la demanda mundial de crudo en 2006, en su informe mensual de octubre divulgado este lunes en Viena. "A la luz de cifras preliminares sobre los tres primeros trimestres de 2006, el alza de la demanda mundial de petróleo fue revisada a la baja en 0.1 millones de barriles diarios (o 100 mil barriles diarios) para 2006", respecto a la última estimación divulgada en septiembre, indicó el cártel en este informe. Para el conjunto de 2006, el alza de la demanda mundial de crudo debe ser de 1.2 por ciento, o 1 millón de barriles diarios, para ubicarse en promedio en 84.2 millones de barriles diarios. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698053/Busca BM equidad en beneficios del crudo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698053/Busca_BM_equidad_en_beneficios_del_crudo)Oslo, Noruega (16 octubre 2006).- El presidente del Banco Mundial Paul Wolfowitz y más de 500 personas procedentes de diversos sectores se reunieron este lunes en Oslo para estudiar la manera de convertir los recursos petroleros y mineros en una "bendición" para todos, equitativamente repartida. Los participantes, en representación de unos 40 países, instituciones internacionales, grupos petroleros o sociedad civil, quieren resolver la paradoja de que la mayoría de los 3 mil millones de personas más desfavorecidas del planeta viven en países que poseen importantes riquezas petroleras o mineras. "Cuando pensamos que muchos países disponen de lo que podríamos denominar una riqueza caída del cielo, ésta se convierte a menudo más en una maldición que una bendición", dijo Wolfowitz en conferencia de prensa. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698057/Impone BMV un nuevo récord intradía](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698057/Impone_BMV_un_nuevo_récord_intradía)Sandra ReyesCiudad de México (16 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores impone un nuevo récord intradía ante las expectativas positivas de los reportes de las empresas mexicanas al tercer trimestre del año y la compra de acciones de alta liquidez. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en 23 mil 17 puntos, lo que representa un alza de 0.74 por ciento, equivalente a 168.98 unidades. Con un volumen de operación de 25.4 millones de acciones. Operadores comentaron que el mercado registra optimismo nuevamente por las expectativas favorables de reportes de las empresas. Esta semana se darán a conocer los reportes de GCC, ICH, SIMEC, DECS, CITIGROUP, KIMBER, GMD, GMODERN, IDEAL. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698034/Registran petroprecios descenso](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698034/Registran_petroprecios_descenso)Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (16 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional registran descensos luego de que en las primeras operaciones subieron tras el anuncio de la Organización de Países Exportadores de Petróleo de que se reunirá esta semana para estudiar un posible recorte de la producción. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para noviembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 58.30 dólares por barril, un descenso de 0.27 dólares, el 0.46 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en noviembre cotiza en 59 dólares por barril, un decremento de 0.52 dólares, el 0.87 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698074/Baja riesgo país de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698074/Baja_riesgo_país_de_México)Ciudad de México (16 octubre 2006).- El riesgo país de México disminuyó 4 puntos la semana pasada, mientras las calificaciones de Argentina y Brasil bajaron 45 y 12 unidades, respectivamente, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda (SHCP) mexicana. Con estos cambios, el índice de México, cerró en 110 puntos, mientras que el de Brasil lo hizo en 211 (segunda economía) y el de Argentina en 277 (tercera). El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras. La cifra resulta de la diferencia entre las cotizaciones de los instrumentos de deuda soberana emitidos por los países y las de los bonos con características similares que emite el departamento del Tesoro de Estados Unidos, expresados en centésimos de punto porcentual. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/697827/Da TLCAN balance laboral negativo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/697827/Da_TLCAN_balance_laboral_negativo)Máximo Kuri/CorresponsalVancouver, Canadá (16 octubre 2006).- La clase obrera en el continente no ha logrado beneficiarse después de 12 años de libre comercio, y la experiencia de los trabajadores mexicanos es particularmente precaria, según un informe publicado este mes en Estados Unidos. "El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ha tenido un impacto perverso en la distribución de los ingresos, de la riqueza y del poder político en todo el continente", afirma el reporte del Instituto de Política Económica, con sede en Washington. El estudio señala que, pese a las promesas de crecimiento sostenido y mayor cantidad y calidad de plazas de trabajo para los obreros, el TLCAN ha perjudicado las condiciones de empleo. "Desde que entró en vigor el acuerdo, el empleo en México ha sido cada vez más precario", aseguró Carlos Salas, coautor del informe y académico del Colegio de Tlaxcala. Como ejemplo, Salas mencionó que de 2000 a 2004, sólo el 37 por ciento de las nuevas plazas de trabajo generadas contaban con prestaciones completas, mientras casi una cuarta parte no ofrecía beneficios. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/697918/Sufren>

importadores obstáculos Silvia Olvera Ciudad de México (16 octubre 2006).- Mientras que en Estados Unidos darse de alta como importador tan sólo requiere inscribirse en una página de internet, en México es todo un proceso de nueve días, siempre y cuando no haya cometido un error. En tal caso puede tardarse un par de semanas si al segundo intento cumplió con todo y si no va a traer del exterior algún producto de los llamados sensibles, porque tendría que hacer otro trámite e inscribirse en el Padrón Sectorial. Los productos sensibles son aquellos como calzado, textiles, prendas de vestir, herramientas, cemento, entre otros, los cuales requieren de un permiso especial. Un importador, quien prefirió el anonimato, describió que por errores de comas y después del traspapeo de su RFC en las oficinas de aduanas, le rechazaron un par de veces su autorización. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/698036/Cotiza dólar menudeo a 10.94 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/698036/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.94_pesos_venta)

Sandra Reyes Ciudad de México (16 octubre 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este lunes a 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.68 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El dólar abrió con pérdidas ante la falta de indicadores económicos y la cercanía del pago de impuestos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/697829/Nace mercado para financiar a las Pymes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/697829/Nace_mercado_para_financiar_a_las_Pymes)

Gabriela Cabrera Ciudad de México (16 octubre 2006).- En México ya empezó a operar un mercado bursátil alterno, conocido internacionalmente como OTC (Over The Counter, por sus siglas en inglés), autorregulado para Pymes. En él, las empresas pequeñas y medianas podrán conseguir capital a través de la venta de sus acciones. También se venden negocios y franquicias, y en un futuro próximo, las empresas podrán realizar emisiones de deuda, anunció José Carral Cuevas, presidente del consejo de Negocios Extrabursátiles, OTC de México. [www.negocioextrabursatiles.com.mx](http://www.negocioextrabursatiles.com.mx) es un mercado bursátil para la pequeña y mediana empresa, que está dirigido a inversionistas institucionales y calificados, con ingresos de 500 mil Udis al año o 1.8 millones de pesos; o que tienen un patrimonio líquido por 1.5 millones de Udis o 5.5 millones de pesos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54378.html>

Pemex heredará ductos en pésimas condiciones Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) heredará a la siguiente administración ductos en muy malas condiciones en los estados de Veracruz, parte de Puebla, Oaxaca, Tabasco y península de Yucatán. En el proyecto integral 2007 "Sostenimiento de la Operación con Seguridad en Ductos Golfo", que fue entregado al equipo de transición del presidente electo Felipe Calderón como parte del paquete de información de Pemex, la paraestatal reconoce que actualmente su filial, Pemex Refinación, opera 5 mil kilómetros de oleoductos, poliductos y estaciones de bombeo en la zona golfo -de un total nacional de 13 mil 202 km-, en donde muchos tramos e instalaciones, por su estado físico, se consideran "inseguros". Los hay desde tanques que presentan corrosión en placas, picaduras profundas o válvulas dañadas, hasta ductos que "nunca han sido inspeccionados desde su construcción o por su infraestructura de diseño original", pero que están operando con el consecuente riesgo que ello supone. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54366.html>

Mercados, atentos a reportes e inflación en Estados Unidos La Bolsa Mexicana extendería su racha positiva la próxima semana, en la medida que los inversionistas comiencen a ver el fruto de sus apuestas en forma de saludables resultados corporativos, pero mantendrá un ojo puesto en los anuncios de inflación de Estados Unidos. Esta semana las firmas mexicanas comenzaron a informar sus resultados para el periodo de julio a septiembre, y varios de los reportes han reforzado las expectativas de un sólido desempeño del sector corporativo en el trimestre. Por su parte, el martes y el miércoles Estados Unidos publicará los índices de precios al productor y al consumidor de septiembre, cifras claves que podrían fortalecer la expectativa de que la Reserva Federal deje estables las tasas de los fondos el 24 de octubre. Además de las cifras de inflación, se conocerá la producción industrial de septiembre, que dará un mejor panorama del ritmo de crecimiento de la economía estadounidense. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-16-21552>

Bolsa Mexicana registra ganancia de 0.06% México.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con una ganancia de 13.16 puntos, lo que representa 0.06% más que al cierre previo y colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 22,861.48 unidades. En sus primeros minutos de actividad son negociados 1.2 millones de títulos por un importe de 25.9 millones de pesos, con la participación de 22 emisoras, de las cuales ocho ganan, seis pierden y ocho más permanecen sin variación. Entre las emisoras ganadoras se encuentran ICH serie B con 1.57%, PEÑOLES Nominativa con 1.11% y GMEXICO serie B con 0.64 por ciento. En contraste, las emisoras con los retrocesos más importantes son IDEAL serie B1 con 3.11%, CICSA serie B1 con 2.47% y DESC serie B con 0.88 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-16-21551>

TIIE a 28 días se mantiene en 7.3150% Este lunes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3150%, sin variación respecto al viernes pasado, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. Da a conocer también que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. En tanto, abunda, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales las tasas de interés se ubican en 2.46% a 28 días y a 2.94% a 91 y en 3.06% a 182 días. El Banxico agrega que estas tasas corresponden al promedio de las determinadas por las instituciones de crédito para la captación de recursos del público en general a la apertura del 13 de octubre de 2006. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-16-21564>

OPEP prevé menor demanda de petróleo LONDRES. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) recortó el lunes el pronóstico de la demanda de su crudo en el último trimestre del 2006 y dijo que la debilidad reciente en los precios puede continuar, lo que le añade urgencia a una reunión esta semana para trabajar en los detalles de una reducción de la producción. La demanda del crudo de la OPEP en el cuarto trimestre promediará los 28.69 millones de barriles por día (bpd), dijo el grupo de 11 naciones productoras en su informe de octubre. La estimación previa era de 28.86 millones de bpd. El retroceso de los precios a por debajo de 60 dólares desde un máximo en julio de 78,40 dólares, ha despertado preocupaciones por una caída mayor debido a la desaceleración del crecimiento económico, el aumento de suministro de productores rivales y los inventarios

rebosantes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-16-21559>Bolsa y peso mexicanos operan en terreno positivo MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos seguían acumulando ganancias el lunes, favorecidos por menores temores a una aguda desaceleración de la economía de Estados Unidos y por un saludable reporte de la actividad industrial en México. Además, el índice líder de la bolsa, el IPC, trepaba .0.83%, o 190.25 puntos, a 23,040.66 unidades, seguía impulsado por las favorables expectativas de los resultados corporativos del tercer trimestre. El IPC alcanzó este lunes un nuevo máximo intradiario, en los 23,042.39 puntos, con lo que ampliaba la ganancia de 2.23% acumulada en la semana previa. Las empresas que cotizan en la bolsa local tienen hasta el 27 de octubre para entregar sus informes financieros del tercer trimestre del año. &ldquo;Se espera que los resultados de las empresas sean muy buenos&rdquo;, dijo Gerardo Copca, analista de Monex Grupo Financiero.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-16-21557>Cete mismo día en 7.02 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería a un día en México subía el lunes 0.02 puntos a 7.02%, cerca de su tasa de equilibrio, en un mercado relajado ante la apreciación del peso y a la espera de la próxima reunión del banco central. El Banco de México (central) se reunirá el 27 de octubre para revisar su política monetaria, luego de que el 22 de septiembre mantuvo las condiciones monetarias intactas pero elevó su estimación de inflación para fin de año a un rango entre 3.5 y 4.0% desde el previo entre 3.0 y 3.5 por ciento. &ldquo;En vista de la tendencia de apreciación en el tipo de cambio, esperamos ver variaciones marginales en el fondeo y manteniéndose muy cerca de su nivel de equilibrio&rdquo;, dijo un operador. El peso mexicano operaba la mañana del lunes a 10.8300/10.8400 por dólar, con una ganancia de 0.18% ó 1.90 centavos. El viernes la moneda registró una ganancia semanal del 1.87 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/16/026n1eco.php>Para pagar deuda externa, el total de divisas de Pemex en la reserva Juan Antonio Zúñiga Mediante vías diferentes, el gobierno federal ha obtenido 23 mil 901 millones de dólares de la reserva internacional de divisas del país para realizar pagos de su deuda externa, cantidad que rebasa en mil 944 millones las aportaciones hechas por Petróleos Mexicanos (Pemex) a este acervo, señalan informes del Banco de México (BdM). Los medios para allegarse recursos de la reserva han sido básicamente dos. Uno, a través de una operación de compra de 12 mil 451 millones de dólares, pagados en moneda nacional, con recursos obtenidos de nuevas colocaciones de deuda interna, para adelantar amortizaciones de créditos con el Banco Mundial (BM) y el Interamericano de Desarrollo (BID) sobre lo cual no ha informado.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/16/026n2eco.php>Se destinaron más recursos a programas sociales y menos a gasto corriente: SHCP Antonio Castellanos El gasto público en funciones de desarrollo económico aumentó en los últimos cinco años 57.1 por ciento, mientras el destinado a funciones del gobierno disminuyó 21.9 por ciento. Esto refleja la reestructuración del gasto: más recursos para programas sociales, obras públicas, funciones productivas, y menos para la administración federal, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Indicó que el riesgo país cerró en 110 puntos base, cuatro por debajo del nivel reportado al cierre de la semana previa, lo que refleja el buen manejo de la deuda y las finanzas públicas. Hay confianza de los inversionistas sobre el avance de la marcha de la economía mexicana. En lo que respecta al fortalecimiento de la gestión pública de los gobiernos locales, a través de una mayor transferencia de recursos federales, se observa que entre 2000 y 2005 el total de recursos canalizados a las entidades federativas y los municipios creció 31.2 por ciento en términos reales.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/16/028n1eco.php>Mayor competencia en el sistema financiero, recomienda el FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) aconsejó al gobierno de México promover una mayor competencia del sistema financiero nacional, prevenir prácticas de colusión y crear una reglamentación que fomente el ingreso de más intermediarios "al campo de juego". En su análisis sobre el sector financiero mexicano publicado este mes, el organismo señaló que la elevada concentración en dicho sistema reduce la competencia en detrimento de los usuarios. Asimismo, el FMI alertó a las autoridades sobre el alto crecimiento en la cartera del crédito de las familias, principalmente el hipotecario, el cual de continuar con el mismo ritmo "podría afectar la variable macroeconómica a futuro". Además, es conveniente que las entidades supervisoras tengan mayor autonomía y realicen una mejor valoración del financiamiento.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/16/029n1eco.php>Revisan a la baja precio del crudo para este año Israel Rodríguez J. Debido a que los precios del crudo han disminuido 20 dólares por barril en el último trimestre, el grupo financiero Banamex determinó revisar a la baja (dos dólares) sus pronósticos para las cotizaciones de la mezcla mexicana en 2006 y 2007. Reducción en la demanda, mayor holgura en la oferta y la capacidad sobrante de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) para el próximo año, así como mayores inventarios, modificaron la premisa de la canasta del petróleo nacional para el último trimestre del año, de 54 a 50 dólares por barril, y de 55 a 53 dólares para el año próximo. Estos pronósticos optimistas contrastan con cálculos recientes de la Secretaría de Hacienda, que ubica los precios del crudo entre 41 y 42 dólares por barril en promedio para 2007. En un informe sobre comercio exterior, Banamex consideró que el descenso en el precio del crudo obedece a la debilidad en la demanda, un aumento de inventarios y el impasse en Medio Oriente. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/16/046n1soc.php>El Presidente "sentenció a muerte al maíz mexicano", señala Greenpeace Mariana Norandi El presidente Vicente Fox autorizará entre hoy y mañana a las empresas transnacionales Monsanto, Pioneer y Dow Agrosiences la siembra de maíz transgénico en Sinaloa, Sonora y Tamaulipas, denunció la organización ambientalista internacional Greenpeace, que definió la decisión presidencial de "sentencia de muerte al maíz mexicano". Estos permisos, explica Gustavo Ampugnani, coordinador de la campaña de transgénicos y agricultura sustentable de Greenpeace, son ilegales. "Por un lado, no están definidos los centros de origen y diversidad del maíz, que eso remite a los artículos 86 y 87 de la Ley de Bioseguridad y, por otro, no se ha creado el régimen especial de protección al maíz que está contemplado en el artículo 2, fracción 22, de la ley. Asimismo tenemos información de abogados que aseguran que entre Sagarpa y Semarnat existen desacuerdos sobre la legalidad de las siembras de maíz transgénico."